



# 平和資料館 草の家だより

No.109

2010年12月22日発行



草と草の根の連帯をあらわす  
草の家のシンボルマーク

〒780-0861 高知市升形 9-11 Tel 088-875-1275 Fax 088-821-0586

E-mail: GRH@ma1.seikyou.ne.jp <http://hal.seikyou.ne.jp/home/Shigeo.Nishimori>

## 憲法9条の平和外交を求める

尖閣諸島の問題、日露領土問題、朝鮮半島軍事衝突問題と東アジアで日本の外交問題が相次いで起きています。

日中、日露の領土問題では、日本政府はその領有権や返還の歴史的・国際法的根拠を堂々と国際社会に明らかにし、国際社会の支持を取り付ける努力が求められているにもかかわらず、日米軍事同盟の強化ばかりを強調しています。

朝鮮半島の軍事衝突は、南北軍事境界線付近での韓米軍事演習中に起きました。沖縄では、普天間基地の撤去が焦点の知事選挙投票日の直前でした。新米軍基地建設反対、普天間基地撤去、米軍基地縮小・撤去が沖縄県民の声として大きく盛り上がったその時、軍事衝突が起きました。<sup>ヨシコヨ</sup>延坪島砲撃事件は知事選挙に大きな影響を与えました。米軍の挑発は計算された謀略ではないかの疑問が残ります。

私たちは、延坪島砲撃事件で犠牲者が出たことを悼み、平和的な解決を求めます。拡大してゆく日米韓合同軍事演習は、朝鮮半島と東アジアの軍事的緊張をたかめるもので反対します。

民主党菅政権は、東アジアでおきた諸事件を契機に日米軍事同盟強化、自衛隊の軍備強化、基地強化、米軍思いやり予算増など軍事強化に傾斜しています。

世界では平和の大きな流れが起きています。アメリカでも海兵隊の存在意義に疑問が投げかけら

れ、海外の米軍基地の縮小や軍事費の大幅削減を求める声が生まれています。NATO諸国でも、アフガニスタンからの撤退や核兵器の撤去を求める声が上がっています。東南アジア友好協力条約加盟国が世界人口の58%に広がり、ASEAN(東南アジア諸国連合)が対話による紛争解決の様々な努力を積み重ねているのをはじめ、世界の各地に国連憲章にもとづく紛争の平和解決と相互協力を目指す地域平和共同体が生まれています。核兵器から非核の世界へ、軍拡から軍縮へ、軍事同盟から平和の共同体づくりへ-----これが世界の大きな流れになっているのです。ここに確信を持ち運動しましょう。



12 / 12

南北朝鮮・米韓軍事演習に  
反対する統一行動の様子  
(高知市中央公園北口)

- 沖縄と連帯し、普天間基地無条件撤去、米軍基地縮小・撤去へ運動しよう
- 危険な「防衛大綱」見直し、恒久派兵法反対、9条守れの世論を起こそう
- 平和なアジア実現の展望を語り、基地・軍事同盟ノーの世論を拡げよう